

*[Texte]*

environmental matters have dominated the electoral agenda in recent times.

We are fortunate this morning in having as our witness Dr. Bert Metz, who is the counsellor for health and environment from the Royal Netherlands Embassy. I believe Dr. Metz is based in Washington but has responsibility for relations on these matters in both Canada and the United States. He is accompanied this morning by an assistant, Ms Mieke Bos, from the embassy here in Ottawa. Dr. Metz is going to provide us with information on the Dutch policy on global warming. Following that presentation we will have an opportunity to raise questions on a number of the key points he will present to us.

Dr. Metz, good morning. We appreciate your taking the time and trouble to appear before us on these important matters.

**Dr. Bert Metz (Royal Netherlands Embassy):** Thank you very much, Mr. Chairman. I am very honoured to be here to inform you about the Dutch policies on global warming. You have made all the necessary introductions already.

With your permission, I like to use a few viewgraphs to highlight the story. More complete testimony will be submitted to you in writing, or has been submitted to you.

*[Video Presentation]*

**Dr. Metz:** The Netherlands are known as a country lying very low. You probably know 25% of our country is below mean sea level and 65% of the country is at risk of flooding at high sea levels. That explains a lot of the concern, you would think, about global warming in the Netherlands. However, strange as it may sound, the issue of sea level rise attached to global warming is in fact of minor concern to the country. We know how to build dikes, and if the sea level rises that will create some business opportunities for us around the world.

**Mr. Clifford:** A great growth industry.

**Dr. Metz:** However, it is not as simple as that. There are other problems. Salt water intrusion in our groundwater due to our diking systems will be very serious.

• 1045

Apart from our local problems, if there is a major increase in temperature with the accompanying effects in terms of storms and changes in the ecological systems, we face a serious disruption of world stability, and for a country that is dependent on world trade and on the rest of the world that is a disaster. That is a very clear concern for the Dutch government and the Dutch people to pay very much attention to this problem.

*[Traduction]*

derniers temps et certains d'entre nous ont suivi cela avec intérêt.

Nous avons le privilège d'accueillir ce matin M. Bert Metz, conseiller chargé des questions sociales et environnementales à l'ambassade des Pays-bas. M. Metz est basé à Washington mais est chargé de ces questions tant au Canada qu'au États-Unis. Il est accompagné d'une de ces collaboratrices, M<sup>me</sup> Mieke Bos, en poste ici à Ottawa. M. Metz va nous donner quelques renseignements sur la question du réchauffement de la planète vue par le gouvernement hollandais. Nous pouvons ensuite lui poser des questions sur certains points-clés qu'il nous aura présentés.

Bonjour monsieur Metz. Nous vous remercions d'avoir bien voulu venir nous parler de ces questions importantes aujourd'hui.

**M. Bert Metz (ambassade des Pays-bas):** Je vous remercie, monsieur le président. Je suis très flatté d'avoir été invité par votre Comité pour vous parler de ce que mon gouvernement entend faire à propos du réchauffement de la planète. Vous avez déjà procédé à toutes les présentations nécessaires.

Si vous me le permettez, je voudrais vous présenter quelques diapositives qui vous permettront d'avoir une idée globale de ce que nous faisons. Un mémoire plus complet vous sera adressé par écrit ou l'a déjà été.

*[Présentation vidéo]*

**M. Metz:** C'est bien connu, les Pays-bas sont un pays très bas, comme son nom l'indique. Vous savez vraisemblablement que 25 p. 100 de nos terres se situent au-dessous du niveau de la mer et que, à marée haute, 65 p. 100 de notre pays pourrait être inondé. Voilà pourquoi le réchauffement de la planète pourrait inquiéter grandement les Pays-bas. Mais aussi étrange que cela puisse paraître, la hausse du niveau de la mer due au réchauffement de la planète ne préoccupe pas beaucoup notre pays. Nous savons construire des barrages et si le niveau de la mer devait augmenter, cela nous ouvrirait tout simplement de nouveaux débouchés.

**M. Clifford:** C'est un secteur porteur d'avenir.

**M. Metz:** Mais les choses ne sont pas aussi simples. D'autres problèmes se posent. Nos systèmes de barrage font que l'eau salée s'immisce dans notre nappe phréatique, ce qui cause un grave problème.

Outre nos problèmes domestiques, si la température augmente énormément et si cette hausse s'accompagne d'orages ainsi que d'une transformation de nos systèmes écologiques, la stabilité mondiale sera sérieusement perturbée et ce serait une véritable catastrophe pour un pays comme le nôtre qui dépend tant des échanges internationaux et du reste du monde. Voilà pourquoi le gouvernement hollandais et la population hollandaise en général s'inquiètent de ce problème.